



すぐにも子育てに生かそうと熱心に聞き入る父母



編集発行
羽津北小学校
PTA広報部
印刷
阿竹印刷工業(株)

第 28 号

十一月一六日肌寒い日曜日、授業参観の後に、「豊かさの中の子育て」と題して、明和中学校長・鈴木成諦先生に講演して頂きました。今や私達の身の周りには「物」が満ちあふれており、しかも簡単に手に入れることができます。物質的にはこの上なく豊かになつてゐる一方で、子供達の周囲でははじめ・登校拒否・非行等が深刻化しています。我が子にだけは不自由な思いをさせまいと一生懸命働いてきた私達親の側に、子育ての上で何か見落としはなかつたでしょうか。このような疑問を解く上で鈴木先生のお話は大いにヒントになつたと思います。以下に講演内容のあらましを紹介します。

お父さんの教育とは合格点のお母さんも子供の教育となる…

最近のお母さんは実にうまいお父さんを「ヒットメーカー」としている。毎日作られる家庭料理の味や好みは、お父さんにに対する配慮が後退して、子供中心になり過ぎてはいるだろうか。しかし子供の言うままになっている家庭教育では、物を大切にする心、我慢する心が

十一月一六日肌寒い日曜日、授業参観の後に、「豊かさの中の子育て」と題して、明和中学校長・鈴木成諦先生に講演して頂きました。今や私達の身の周りには「物」が満ちあふれており、しかも簡単に手に入れることができます。物質的にはこの上なく豊かになつてゐる一方で、子供達の周囲でははじめ・登校拒否・非行等が深刻化しています。我が子にだけは不自由な思いをさせまいと一生懸命働いてきた私達親の側に、子育ての上で何か見落としはなかつたでしょうか。このような疑問を解く上で鈴木先生のお話は大いにヒントになつたと思います。以下に講演内容のあらましを紹介します。

お父さんの教育とは合格点のお母さんも子供の教育となる…

最近のお母さんは実にうまいお父さんを「ヒットメーカー」としている。毎日作られる家庭料理の味や好みは、お父さんにに対する配慮が後退して、子供中心になり過ぎてはいるだろうか。しかし子供の言うままになっている家庭教育では、物を大切にする心、我慢する心が

子供の心を育てる3条件
物質的には極めて豊かになつた精神面を豊かにするにはどうすればよいか。次の三つの条件を考えられる。

(1) 子供に貧しい思いをさせる。

子供は何が欲しく、何々して欲しいと思えば率直に親に訴えてくる。しかし親がその要求に無批判に答えていると、子供には努力して手に入れる」との大切さが身につかない。子供が何かを貰つて欲しいと親に要求してきた時、すぐには貰い与えるのではなく、それが与えるに値するものかどうかを考へる時間を作らなければいけない。

一定期間を置いてなお子供が欲しいれば、その要求は子供にとって真剣だったということがあれば、やつとの思いで手に入れただものであるだけに大切にしようという思ひが自然に身につくだろう。子供にとって親はお金のいらない自動販売機であつてはいけない。

(2) 子供は子供同士で遊ばせる。
子供は子供同士の遊びの中から様々なことを学んでいく。ある心理学者は「一人っ子はそれだけで半病人である」と極論している。一人っ子は幼児期から周囲が大人ばかりであり、わがままが通りやすい環境で育っている。兄弟姉妹や子供仲間は大人程には自分のわ

がままを認めてくれないので、子供の世界の約束事を暗黙のうちに学びながら成長し、協調性も身についていく。

(3) 失敗を恐れない。

子供の失敗は成長過程での葉である。失敗をむやみに止めたり転ばぬ先の杖よろしく失敗を犯すたり、やる気を失わせることにならぬ。子供の失敗には励ましを与えるしかり方が必要ではないか。

家庭に問題がある非行

今や子供の非行が社会問題になっているが、小学生の段階で抜き差しならぬ状態になつてゐる例は少ない。今のうちに芽を摘んでおく必要がある。子供の非行は95パーセントまで家庭に原因がある。非行につながりやすい家庭として(1)生活の不規則な家庭(2)円満さに欠ける家庭

が挙げられる。

☆ ☆ ☆

この後、中学生の非行にかかわつていた先生の体験から、親が子供を悪くしている場合がまるあること、子供は時として嘘をつくことがあるといつて現実を、私達子を持つ親としては、認識して、真剣に子育てに当たる必要があるとの指摘があつて、講演会を終えました。

親子で楽しいゲームをしてくる
子供達の顔は、実に生き生きとして
ここに顔ですぱりとしたものでした。
親である事も年も忘
れて、鬼につかまらない
様、子供達と一緒に
真剣に逃げ回りました。
こんな親の顔を、子供

親子ゲームについてなどをする
のかなど、思つて学校へ行つて
みると、6つのゲームの項目が、
書いてあり、4チームに分かれて
ゲームを競い合うということでした。曰頃、運動不足のお田さん方
も、この日ばかりは、子供と一緒に
になって、応援にゲームに大ハッ
スルです。そして、どの子供達を見ても、とても生き生きとした、
うれしそうな顔をしていることであ
る。ゲームが、終わって、娘が、「
もっと、やりたいな」と言うの
を聞いて、親子のふれあいつて、
本当に、大切だなと、痛切に感じ
ました。

(一年 親)

親も子どももいい汗かいた!!

学年行事あれこれ

「ふじは負けんゾ!
ドッヂボール



集団なわとびでギネスに挑戦

いい顔してたね

子供達

親子で楽しいゲームをしてくる
子供達の顔は、実に生き生きとして
ここに顔ですぱりとしたものでした。
親である事も年も忘
れて、鬼につかまらない
様、子供達と一緒に
真剣に逃げ回りました。
こんな親の顔を、子供

親である事も年も忘
れて、鬼につかまらない
様、子供達と一緒に
真剣に逃げ回りました。
こんな親の顔を、子供

達は、どの様に受け止めてくれた
でしょうか! きっとすがすがしく
気持ち良く思つてくれた事と
信します。とても樂しく過りました
て頂きました。

子供の気持ちを判つてやる事を
忘れないでいた私は、この行事
はとてもよい機会になりました。
子供達のすてきな顔は、私に教
科書となつて、語づかけ色々と教
えてくれました。(一年 中村 美)

たくましくなつたね!



「保育園のとき以来かしら」

あつという間の一時間

供達のボールに対応する動きの早いことでも朝の彼の様子からは想像も出来ません。ところで私はといつたら、ゲームを把握する前に当つてしまつてみじめ私にとってはドジボールでした。でも今度は負けないゾ!
(二年 伊藤真理子)

たね／ほんとに／なんて話しているお田さん、短い時間内だつたけど親子がいつしよになつてそれぞれの行事を頑張りました。こんな中からお互い何かを気づき、これから的生活に生かしていくから、すばらしいと思いました。

(五年 井上産子)

必死だつたね!

十一月八日、六年生の学年行事として、始めての試みである、オリエンテーリングを行いました。

コースに分けて名々のポイントの字を、組み合わせて、言葉を捜すゲームも含まれていました。

少々肌寒い日でしたが、一時間余り、子供と話をしながら歩いた

り、地図を見て、道を捜す子供に頼もしも感じ、一対一の親子の「ふれ愛」も楽しく、運動不足の足の疲れも忘れ、一生懸命ついて行きました。最後にポイントの字を見逃し、あわてて戻りかけた親達に、「ゴールで考えよう」と、現代つ子ぶつも見せた、あわてチークでした。体も汗ばみ心よい半日を過ごすことが出来ました。

(六年 親)



次の目じるしは何かな—オリエンテーリング—

第12回 二泗 母と女教師の語る会

十一月二十日㈯、菰野中学校で表題の会が開かれました。本部から参加した永戸・川口の両氏に報告を寄せて頂きました。

全体会が終わって、第一分科会に参加しました。「学校給食について」提案校より発表があり、「これについて出席者の間で、意見交換、質疑応答等で活発な討議が行なわれました。

最後に助言者の方から

これまでの給食の方針として、「現在の給食の力口リーガ高くなないか」とい

う意見に対しても、「来年度から調理方法のあげ物を減らして、根菜類や小魚等を多くとり、工能把率を下げる。又、大人の側からの考え方、子供を主

体に考へた食器改善(上げ底の容器)にする。等の回答がありました。

一時間三十分足らずの短い時間でしたが、給食のあり方や、食生活の改善等、学校給食に対する関心を深めることができました。

(永戸昭子)

「豊かさの中の子育て」の講演内容を録音テープに収めてあります。
御希望の方には貸出ししますので松岡先生まで御連絡下さい。

給食への関心を深めた分科会

私の参加したのは第五分科会、「性教育について」です。大切なことは分かっていても、中々口に出し難い問題です。こんな難しい分科会に何の因果で私が…。そこではいろいろな意見が出されました。

○子供に性をどのように話せばよいか、

○「赤ちゃんは男の子から生まれてくらの」と聞かれた時の答え方は、

○トイレにあぶつ入れ置いておいた方がよい等々。

いずれも性教育の本質にかかわる問題を含んでいましたが、的確な答となるだけに窮する家庭が多いのではないかと思ふ。

「テレビの性教育番組の機会を見つけて話す」とか、「一緒に風呂に入った時にありげなく」とかいふ意見が出されました。

中々公式解答の出し難い問題ですが、「変に隠したりすることなくさりげなく」というのが結論のよう

う~ん、むつかしいな性教育

子供のための教育環境整備

環境整備部長 伊藤正男

暮れていました。皆様本当に御苦労様でした。

十一月二十日㈯、学習園の整地と米洗川堤防の草刈りを実施しました。学習園の整地はパワーシャベルを動員して(勝田副会長の御好意によるものです)、ワラを鋤き込む本格的なもの。来年になつてみごとな花が咲き、豊かな穏りがあれば、今回の整地の効果が大きかつたと言えるのですが……。

一時間三十分足らずの短い時間でしたが、給食のあり方や、食生活の改善等、学校給食に対する関心を深めることができました。

今日は参加者が少なく、秋のつるべ落としことくもあって、作業を終える頃にはどつぱり口も



冬を控えてこざっぱり



練習よりうまくいった音楽会

五年一組 森恭

わたしたち五年は、二泗音楽会に行つた。練習の日、ふえはよかつたけど、歌が、最後の四小節で、ハモらなかつたり、音がさがつたりした。

最後の日もあまりうまくできなかつた。とうとう音楽会のなかつた。でもいつもようが来た。不安いっぱいで、市民会館についた。四年の所もあつた。四年の子だつだけど、じょうぶだった。「うまくできるかな」と思つた。とうとうわだしたちはほんだ。ドキドキした。でもいつもようもうまくいった。よかつた。ほつとしました。先生もほめほつとしました。先生もほめほつとしました。

市民会館についた。四年の所もあつた。四年の子だつだけど、じょうぶだった。「うまくできるかな」と思つた。とうとうわだしたちはほんだ。ドキドキした。でもいつもようもうまくいった。よかつた。ほつとしました。先生もほめほつとしました。

編集後期

★始めて実施したアンケート。回収・集計・分析と結構大変です。63%の回収率は低調のようにもみえます。が、最初にしてはまあまあかなと信心しているところです。

★アンケートの中に「講演要旨を紹介してはどうか」という意見がありました。この意見に触発されてというわけではありませんが、かなる得心しているところです。★アンケートの中に「講演要旨を紹介してはどうか」という意見がありました。この意見に触発されてというわけではありませんが、かなる得心しているところです。

荒木会長 表彰される

昭和六十一年度・四日市市の連大会において、本校PTAの荒木正一会長が永年のPTA活動を認められて表彰されました。おめでたが来ました。不安いっぱいで、どうぞありがとうございました。

★28号が会員の手元に届くと間もなく学期も終了。冬休み、年末とあわただしく過ぎていきます。皆さんよいお年をお迎え下さい。